

qui n'était pas grand administrateur ni financier beaucoup entendu, mérite donc, de ce chef, de l'admiration et des éloges. Car, après avoir été longtemps curé de riches paroisses, il est mort très pauvre des biens de la terre, — mais très riche des mérites d'un long apostolat. Cet apostolat fut marqué par un grand amour de l'Eglise, et un zèle incessant pour les intérêts des âmes.

D'un esprit si cultivé, d'une intelligence si meublée, le grand vicaire Leclerc avait aussi de belles qualités de cœur. Seulement, il fallait ne pas se laisser tromper par l'écorce quelque peu rude, laquelle tout d'abord masquait cette bonté, cette bonhomie, qui rendaient si douces les relations avec ce prêtre défunt, quand on le connaissait de plus près. Alors les petites brusqueries inconscientes cessaient vite d'être prises au sérieux, tant les compensaient et les effaçaient complètement les procédés délicats et sincèrement affables. Une toute minime pointe de vanité naïve, très inconsciente aussi, à coup sûr, achevait de rendre originale et caractéristique cette physionomie, rien moins que banale, du grand vicaire Leclerc, dont le bon souvenir restera dans l'esprit et dans le cœur de ceux qui l'ont connu.

M. Leclerc, comme M. l'abbé Gendron, ont jadis fait partie du clergé de ce diocèse. A ce titre, nous les recommandons tous deux aux ferventes prières de nos vénérés confrères.

H.

R. I. P.



L'« influence indue » en Angleterre !



Nous traduisons ce qui suit de l'*Ave Maria* (Notre-Dame, Indiana), livraison du 31 août :

Nous admirons la prévoyance et l'esprit pratique qui se manifestent dans la communication suivante, faite par l'évêque de Liverpool à son clergé :

« La prochaine élection générale sera d'un souverain intérêt pour la cause de l'éducation catholique en Angleterre. Aussi il importe extrêmement que le vote catholique, dans chacune des divisions électorales, soit parfaitement organisé. J'insiste, en conséquence, pour que tous les pasteurs des missions s'occu-